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据新华社贵阳1月24日电 继续
深造还是工作？去一线城市还是非
一线城市？又到就业季，记者近日
采访了多所高校，看看“95后”应
届毕业生对自己的未来都做出了怎
样的选择。

着急没用，只能一步一步来

和每天穿着正装、带着简历
奔向各大招聘会的同学相比，即
将毕业的重庆某高校研二学生蒋
庆安显得淡定得多，去年 9月以
来，他只参加了两次校园招聘活
动。

“来我们这种专业性高校招聘

的单位类型比较单一，去了也投不
出几份简历。还要考虑薪资待遇、
发展空间、个人兴趣这些因素，我
不指望马上找到工作。”对校招持
观望态度的蒋庆安觉得时间还算充
足，自己可以等到开学后再投入更
多精力。

就读于安徽大学的刘文君在秋
招季只投了一份简历，“目前对工
作的需求不那么迫切，我打算毕业
论文写完之后边考博边找工作。”
由于薪资未达预期，她放弃了一份
民办高校教师工作。

据应届生求职网发布的《应届
生 2 0 1 9 秋 招 调 研 报 告 》 ， 仅 有

45 . 89%的应届生参加过两次以上校
园招聘活动；有70%较少参加校招
活动的应届生表示正准备考研等升
学考试。教育部数据显示，2019年
全国考研报名人数达290余万人，较
2 0 1 8年增长约 5 2万人，创历史新
高。

“应届生多为独生子女，不
少人家庭条件相对优越，不为生
活所累，更重视自我感觉，不想
被约束。还有一部分学生想考取
各种证书，多为自己加码。”西
南政法大学辅导员陈怡认为，这
背后是“9 5后”应届生的多元化
选择。

一线与非一线的纠结

进入求职阶段的四川大学研三
学生陈小丽是贵州人，在求职过程
中她发现越来越多的名校生选择到
贵州发展。

为吸引人才，不少非一线城市
陆续推出人才新政，以安家补贴、快
速落户等优惠措施吸引应届生定居
发展。是去机会更多、发展空间更大
的一线城市发展，还是去推出各项
优惠政策吸引人才落户的非一线城
市，成了应届生心中的“纠结之处”。

毕业生的心理变化集中反映出
毕业生期望值与现实情况间的落

差。西南政法大学教授程德安认
为，应届毕业生应找准自我定位，
对自己的兴趣与能力有综合判断，
提升自己的就业竞争力。

同时，程德安表示还需从高校
人才培养方案入手，“国民经济从
量到质转型过程中，对人才培养较
过去有更高的要求，高校的教学模
式、人才培养方案也应该随着国家
经济结构的转型而调整。”

程德安对正在找工作的应届生
提出建议，社会很难提供充足的
“如你所愿”的岗位，找工作并非
一蹴而就，这个过程也是自我心态
重新调整的机会。

继续深造还是工作？去一线城市还是非一线城市

就业季，“95后”毕业生怎样选职业

据新华社北京1月24日电 市
场监管总局副局长孙梅君24日表
示，做好2019年食品安全监管，要坚
持严字当头、重典治乱，通过巨额处
罚、数罪并罚、联合惩戒，加大处罚
力度，提高违法成本。

市场监管总局24日召开电视电
话会议。会议强调，要完善风险分
级分类管理制度机制，加强监管手
段方式创新，提高监管效能，提升
基层监管能力。要发挥社会监督、
舆论监督作用，鼓励内部知情人举
报，鼓励媒体记者提供案件线索，曝
光不法企业。

据新华社北京1月24日电 记
者24日从工业和信息化部获悉，
IMT-2020（5G）推进组日前发布
了5G技术研发试验第三阶段测试
结果。测试结果显示，5G基站与
核心网设备均可支持非独立组网和
独立组网模式，主要功能符合预
期，已达到预商用水平。

工信部信息通信发展司副司长
陈立东表示，5G作为新一代信息
通信技术发展的主要方向之一，是

构筑经济数字化转型的重要基础设
施。我国积极启动5G技术研发试
验，对加快5G技术和产业成熟起
到了重要的推动作用。目前，第三
阶段测试工作基本完成，5G基站
与核心网设备已达到预商用要求。

“为推动5G快速发展，应继
续加快推进5G网络建设进程，积
极探索5G融合应用，加强国际合
作交流，打造开放共赢的产业生
态。”陈立东说。

据新华社北京1月24日电 近
日，中国嫦娥四号探测器带上月球
的棉花种子成功发芽，让国内外网
友兴奋不已，有人甚至开始憧憬如
何在月球上烹饪“当地”收获的土
豆。然而不久后，棉花嫩芽失去太
阳能被冻死的消息传来，很多网友
表示一时难以接受。

实际上，这只是人类尝试在太
空“种粮收菜”漫长征途的一小
步。随着科技不断发展，人类已开
始迈向星辰大海。在未来的太空旅

行甚至星际移民中，“吃什么”是
无法回避的问题，在太空种植粮食
和蔬菜是不错的解决方案。此外，
种植粮食、蔬菜等植物还有一大好
处是调节宇航员的心理，因为长期
生活在封闭、孤立、没有绿植的小
环境中容易出现各种各样的心理问
题，有植物做伴会好不少。

然而，在太空种植植物很不容
易。像人类一样，植物也习惯了地
球环境。在地球重力作用下，植物
的根部会向下生长，同时吸收土壤

中的水分和营养物质。但在太空中
植物几乎处于失重状态，它们的根
会朝各个方向生长，对植物生长至
关重要的水和营养物质也漂浮在各
处。所以，要想在太空种粮收菜，
科学家需要严格控制温度、湿度、
光照、营养供给等多重因素，在微
重力环境中制造出适合植物生长的
条件。

截至目前，各国科学家已尝试
在太空种植过粮食、蔬菜和花卉等
多种植物。

早在1996年，俄罗斯宇航员就
在和平号空间站上种过小麦。2014

年，国际空间站也启动了蔬菜种植
试验。2015年8月，国际空间站宇航员
首次试吃了站内种植的生菜。按照
美国航天局的说法，这次试吃“让人
类登陆火星又前进了一步”。

2016年，中国人首次在太空当
“菜农”。当年9月发射升空的中
国天宫二号空间实验室搭载了一
个微型培养箱，里面种有水稻和
拟 南 芥 。 科 研 人 员 通 过 地 面 遥
控，对太空中的培养箱进行温控
和浇水，启动了拟南芥和水稻生
长，并使其顺利开花结果，完成
了“从种子到种子”全过程的空
间植物培养实验。

本报济南1月24日讯 为发挥
警示教育作用，督促党员干部严守
纪律、改进作风，推动中央八项规
定精神化风成俗、成为习惯，省纪
委通报5起违反中央八项规定精神
典型问题。

山东煤监局党组成员、副局长
杨成超等人违规接受宴请、礼品等
问题。2017年1月19日上午，杨成超
参加郓城煤矿投产揭牌仪式后，擅
自带领山东煤监局有关人员到距郓
城煤矿50公里外的山东新巨龙能源
有限责任公司食堂接受该公司宴请
并饮酒，用餐和酒水费用合计1518

元；餐后杨成超等人还收受该公司
赠送的蔬菜礼盒。2018年5月，杨成
超受到党内严重警告处分，其他人
员分别受到相应处理。

滨州市滨城区政协党组书记、
主席唐志强等人违规用车、接受可

能影响公正执行公务的宴请等问
题。2017年8月8日，唐志强作为滨
城区凤凰古城开发建设项目负责
人，带领区政协秘书长孙国明、区
政协研究室主任董雪涛等9人，赴
北京古北水镇考察学习。考察期
间，唐志强安排违规借用企业商务
车1辆，并接受凤凰古城开发建设
意向合作方山东一工程公司提供的
宴请及住宿安排。考察结束后，孙
国明、董雪涛违规将外出考察费用
8400元以租车费用和出差伙食费补
助名义报销。2018年11月，唐志强
受到党内警告处分，孙国明、董雪
涛分别受到党内严重警告和党内警
告处分，其他人员受到相应处理。

邹城市林业局违规为干部职工
配备手机、超编制购置公车等问
题。2016年初，经局长办公会研究
并由时任局党组书记、局长刘芳决

定，借加强森林防火监控预警系统
建设之机，采取购手机赠话费形
式，违规为全局干部职工配备手
机，购机费用16 . 12万元由预警系
统中标企业承担，使用期限为2016

年 1 1月至 2 0 1 8年 1 1月。 2 0 1 3年 5

月 ， 该 局 在 执 法 执 勤 车 辆 已 满
编、未经公务用车主管部门审批
情 况 下 ， 违 规 购 买 大 众 途 观 一
辆，闲置长达5年；2013年至2016

年 6月，违规支付车辆租赁费用
12 . 7万元。同时，该局成立的邹城
现代林果科技研究院存在违规招投
标问题。2018年9月，刘芳受到党内
严重警告处分。

蓬莱市海洋与渔业监督监察大
队大队长王浩、副大队长王少政违
规收受礼品等问题。2017年春节、
中秋节以及2018年休渔期，王浩、
王少政多次收受北沟镇渔业协会所

送的海鲜、香烟等礼品，其中2018

年休渔期两人分别收受南京雨花石
香烟20条、10条。另外，王浩、王
少政还存在违反工作纪律问题。
2018年10月，王浩受到党内严重警
告和政务记过处分，王少政受到党
内严重警告和政务撤职处分。

淄博鑫能能源集团有限公司党
委副书记、副总经理兼淄博福润置
业有限公司董事长李家勇违规操办
婚宴、乘坐公车参加私人聚会问
题。2017年2月12日，李家勇在淄博
饭店为其子操办婚宴，违规收受鑫
能能源集团有限公司以及福润置业
有限公司领导班子成员和部分中层
干部礼金共计1 . 66万元。同年9月13

日，李家勇违规乘坐单位公车参加
私人聚会。2018年11月，李家勇受
到党内严重警告处分。

(魏然)

5G第三阶段测试结果公布：
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在太空也要“种粮收菜”
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食品安全监管

要提高违法成本

（上接A1版）
上午10点，大马庄村的崔玉岭

老人进了办公室。他今年72岁，老伴
有冠心病，孙子有肺结核，儿子、媳
妇离家10多年杳无音信。现在，老伴
和孙子都在郭屯镇卫生院住院，他
来问怎么报销的事儿。李金拿出一
张医疗保险政策宣传明白纸、一张
扶贫特惠保险投保卡，一一告诉他
新农合、大病二次报销、贫困人口
大病医疗商业保险等需要带什么材
料，“有事儿随时打我电话！”李
金最后嘱咐道。这句话，李金时常
说。享受扶贫政策的村民，户户都有
李金的电话。

随官屯镇2014年底统计的贫困
户有2875户，经过这4年的分类扶
持，2018年底已全部脱贫。为防止返
贫，这些村民中还有1200户享受扶
贫政策——— 崔玉岭老人就是其中之
一。现在，崔玉岭兼任扶贫联络员，
每年有1200元的固定收入，老两口
每年有3000元钱的光伏发电项目分
红，每人每月有118元的养老金，再
加上家里6亩地的收入，正常生活已
经没有问题。

防止返贫，最有效的措施是为
有劳动能力的贫困人口提供劳动岗
位。李金说，随官屯镇在随西、三合
东、西屯等村建了22个扶贫车间，
安排了620多名困难群众就业。当
天上午11点多，李金来到位于随西
村的扶贫车间，100多名工人正在
有条不紊地忙碌着。这其中，包括
20多名已脱贫的村民。“李薇最近
怎么样？”李金向车间主任李海云
咨询，有几名刚刚脱贫的村民是他
重点关注的对象，每次来，他都要
问问他们的工作情况。

从扶贫车间出来，李金又来到
吕西村的商宇家，了解他近来在校
学习的情况。之后，他又来到随东村
看望低保户随秀英老人，并鼓励她
说：“孙子大了，你俩就轻松了。”“没
想到，你手术后还跑得这么勤。”随
秀英老人感慨道。

年前集中走访贫困群众，是因
为李金正在起草一个如何避免贫困
人口返贫的材料，“这是下一阶段重
点要做的工作。”他告诉记者。
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据新华社北京1月24日电 记
者24日从应急管理部获悉，应急管
理部近日发布《国家综合性消防救
援队伍面向社会招录消防员的公

告》，正式启动首次面向社会公开
招录消防员工作。

据应急管理部有关负责人介
绍，此次公开招录消防员18665名，

其中：消防救援队伍招录11880名，
森林消防队伍招录6785名。招录采
用网上报名方式，报名时间为1月
25日24时至2月28日18时。1月25日

以后，招录对象可登录招录网站
（网址http://xfyzl. 119 .gov.cn）查询
招录公告、招录计划、政策法规等
信息。

这位负责人表示，此次公开招
录主要有四个特点：一是统一组
织、分省实施。二是广聚贤才、优
中选优。三是网上报名、方便快
捷。四是阳光招录、公平公开。

国家综合性消防救援队伍
面向社会公开招录18665名消防员


	02-PDF 版面

